

Einladung zur Gemeindeversammlung

Montag, 5. Dezember 2022
in der reformierten Kirche Meilen

Beleuchtende Berichte

20.15 Uhr Gemeindeversammlung mit folgenden Traktanden:

1. Kommunale Nutzungsplanung. Revision Privater Gestaltungsplan Werkheim Stöckenweid.
2. Umbau und Nutzungsänderung der Liegenschaft Im Veltlin 34 zugunsten Schülerclub FEE. Kreditabrechnung.
3. Budget 2023.

Im Anschluss an die Gemeindeversammlung wird ein Umtrunk offeriert.



Liebe Stimmbürgerinnen und Stimmbürger

Liebe Meilemerinnen und Meilemer

Wir leben in ausserordentlichen Zeiten. Zwei Jahre lang wurde unser Alltag durch das Corona-Virus geprägt. Seit bald einem Jahr herrscht in Europa ein schrecklicher Krieg. Und die Situation an den Energiemärkten verbreitet Unsicherheit. Für die öffentliche Hand bedeuten ausserordentliche Zeiten eine besondere Herausforderung, ein zuverlässiges Budget zu erstellen. Zwar kann der Sach- und Personalaufwand einigermaßen genau veranschlagt werden; die Inflation und die gestiegenen Preise für Gas und Strom sind eingerechnet. Die Ertragsseite aber ist ungewiss. Wie stark sich die Energiekrise und die Verwerfungen an der Börse auf die Steuererträge auswirken, kann nur geschätzt werden. Der Gemeinderat hat das Budget 2023 nach bestem Wissen erstellt. Es schliesst mit einem Aufwandüberschuss von knapp 4 Millionen Franken ab. Dennoch beantragt der Gemeinderat nach sorgfältiger Abwägung der Ausgangslage, den Steuerfuss von heute 84 % auf neu 79 % zu senken. Nachdem in den letzten Jahren die Rechnungen zum Teil deutlich besser abgeschlossen haben als prognostiziert und die Gemeinde inzwischen schuldenfrei dasteht, kann sich Meilen ein Defizit leisten. Der Gemeinderat strebt eine verlässliche Konstanz an: Der Finanzplan sieht deshalb vor, dass der Steuerfuss während der laufenden Legislatur bei 79 % bleiben soll. Dieses Ziel bedingt einen haushälterischen Umgang mit den Steuergeldern und ist nur möglich dank den grossen Eingängen bei den Grundstückgewinnsteuern. Die hohen Landpreise sind ein Zeugnis, wie beliebt Meilen als Wohngemeinde ist. Diesem Privileg sind wir uns bewusst; wir wollen uns mit unserer Politik weiterhin dafür einsetzen, dass unsere Gemeinde alles bietet, um für ihre Einwohnerinnen und Einwohner attraktiv zu sein. Dazu gehört auch, aber bei Weitem nicht nur, der Steuerfuss; daneben ist die Finanzierung von guten Dienstleistungen und sinnvollen Investitionen sicherzustellen. Wie immer an der Dezember-Gemeindeversammlung werden Sie, liebe Stimmbürgerinnen und Stimmbürger, über Budget und Steuerfuss befinden können.

Ein weiteres Geschäft ist die Revision des bestehenden Gestaltungsplans im Perimeter der Stiftung Stöckenweid. Die angepassten normativen Grundlagen werden der Stöckenweid die Möglichkeit geben, einen Neubau mit sechs Wohneinheiten und ein Werkstattgebäude zu errichten. Damit soll insbesondere der erhöhten Nachfrage nach Plätzen für Menschen mit Autismus Rechnung getragen werden. Die Stöckenweid bietet

einen wertvollen Beitrag als Wohn-, Ausbildungs- und Arbeitsort für erwachsene Menschen mit Beeinträchtigungen; dem Antrag gilt es deshalb zuzustimmen.

Wie eingangs erwähnt: Wir leben in keiner einfachen Zeit. Umso mehr freue ich mich immer wieder über die Zeichen der Solidarität bei der Meilemer Bevölkerung und auch über die Zeichen der Dankbarkeit, dass wir in Frieden und Freiheit leben dürfen. Ich bin sicher, dass unsere direkte Demokratie dafür eine wichtige Basis bildet. In diesem Sinn lade ich Sie, liebe Meilemerinnen und Meilemer, herzlich ein, an der Gemeindeversammlung teilzunehmen.

Im Namen des Gemeinderats wünsche ich Ihnen allen eine besinnliche Adventszeit, ein schönes Weihnachtsfest und nur das Beste im Neuen Jahr!

Gemeinderat Meilen

Dr. Christoph Hiller, Gemeindepräsident

Organisatorisches

Aktenauflage

Die Anträge des Gemeinderats mit den massgebenden Akten sowie das Stimmregister liegen den Stimmberechtigten ab Montag, 7. November 2022, im Gemeindehaus, Zentrale Dienste (Ebene 4, Büro N2.16), zur Einsicht auf. Die Beleuchtenden Berichte werden im Internet auf www.meilen.ch (Politik – Gemeindeversammlung – 5. Dezember 2022) publiziert.

Abschiede der Rechnungsprüfungskommission

Die Abschiede der Rechnungsprüfungskommission werden am Freitag, 25. November 2022, im amtlichen Publikationsorgan Meilener Anzeiger veröffentlicht. Zudem können die Abschiede in der Aktenauflage und im Internet auf www.meilen.ch (Politik – Gemeindeversammlung – 5. Dezember 2022) eingesehen werden.